

[Startseite](#) | [Zürich](#) | Kinderuniversität UZH Zürich: Wenn Kinder die Vorlesungssäle erobernAbo [Kinderuniversität UZH Zürich](#)

# Wenn Kinder die Vorlesungssäle erobern

Kinder lernen an der Kinderuniversität der UZH spielerisch Themen kennen, die sonst Erwachsenen vorbehalten sind. Das Anmeldefenster fürs Frühlingssemester ist offen.

[Claudia Jucker](#)

Publiziert: 17.01.2024, 14:48



Wenn die Kinder im Vorlesesaal sitzen, spüren die Dozierenden sofort, ob das, was sie erzählen, spannend ist.

Foto: Sebastian Wagner-Vierhaus

Die Kinderuniversität der Universität Zürich (UZH), bietet ein vielseitiges Programm für junge Entdeckerinnen und Entdecker. Es ist weit mehr als ein traditionelles Lernangebot und wird von grosszügigen Spenden unterstützt. Aber was genau verbirgt sich hinter diesem Bildungskonzept?

Wenn die 500 Plätze im Vorlesesaal von Kindern besetzt seien, sei das eine ganz andere Stimmung, melden die Dozierenden zurück. Es sei lebendiger und viel direkter. Kinder seien im Vergleich zu den normalen Studierenden viel begeisterungsfähiger, aber auch schonungsloser.

Man merke sofort, wenn etwas langweilig sei und die Kinder plötzlich alle aufs WC müssten oder gähnend in den Sitzreihen hängen würden.

Die Kinderuniversität Zürich steht allen interessierten Kindern ab der 3. Klasse kostenlos zur Verfügung. Im Vordergrund stehen die Neugierde an wissenschaftlichen Themen und die Freude am Lernen.

Jedes Kind ist willkommen, und Schulnoten spielen keine Rolle. Statt trockener Theorie stehen Vorlesungen, Workshops und Exkursionen zu Themen rund um Naturwissenschaften auf dem Stundenplan. Zum Beispiel gibt es Vorlesungen zur Biodiversität in der Schweiz, zur sozialen Ungleichheit oder Robotik.

Bei den Workshops gehts um Licht und Farben in der Chemie, erstes Programmieren oder Zahnmedizin. Bei den Exkursionen lernt man, wie Pflanzen mit Tieren sprechen, oder besucht die Erdmännchen vom Irchel-Campus.

In den Vorlesungen, aber auch bei den Workshops und den Exkursionen dürfen die Kinder Professoren und Professorinnen ohne Hemmungen Löcher in den Bauch fragen oder einen Blick hinter die Kulissen des Forscheralltags werfen.

Das Spektrum des Angebots ist vielfältig: Chemie, Biologie, Mathematik, Informatik, Natur und Umwelt, Zahnmedizin, künstliche Intelligenz oder Völkerrecht. Im Labor dürfen die kleinen Forscherinnen selbst Hand anlegen, experimentieren und zusammen über ihre Ergebnisse diskutieren.

Die Vorlesungen finden an vier Mittwochnachmittagen statt. Die Workshops und Exkursionen am Mittwochnachmittag oder Samstagvormittag. Bei jedem Angebot ist die passende Klassenstufe vermerkt.



Auch an der Kinderuniversität wird fleissig mitgeschrieben.

Foto: Sebastian Wagner-Vierhaus

Das Frühjahrssemester bietet Kindern eine Lernerfahrung und die Zusammenarbeit mit hochgradigen Professorinnen und Professoren sowie Studentinnen und Doktorandinnen der Universität Zürich (UZH).

Es wird nicht nur Wissen vermittelt, sondern die Freude am Lernen auf spielerische Weise entdeckt. Und wer weiss, vielleicht werden hier die ersten Grundlagen gelegt, damit die Kinder auch später den Mut haben, Fragen zu stellen.

Kinderuniversität Zürich, Campus Irchel und UZH. Anmeldung Frühjahrssemester bis So, 21.1. [kinderuniversitaet.uzh.ch](https://kinderuniversitaet.uzh.ch) ↗

## Keine Züritipps mehr verpassen?

Aktivieren Sie in den Einstellungen Ihrer App die Push-Mitteilungen für Züritipp und erhalten Sie die neuesten Tipps direkt auf Ihr Smartphone. Falls Sie die App noch nicht installiert haben, können Sie das hier ↗ tun.

---

Claudia Jucker hat Visuelle Kommunikation in Luzern studiert und arbeitet seit 2010 als freie Journalistin für diverse Print- und Onlinemedien. Seit 2022 verantwortet sie die Familienbande im Züritipp. [Mehr Infos](#)

Fehler gefunden? [Jetzt melden.](#)

### 1 Kommentar